



Anita Santa (links) und Ricarda Müller bedienen Gäste: Neben der Übernachtung bietet man in Müllers Weinstube im Auerberg auch saisonale Küche. Fotos: Elke Khattab

# Gastfreundschaft steht an erster Stelle

**NECKAR-ZABER** *Übernachtungsbetriebe zeichnen sich durch unterschiedliche Profile aus*

## Serie: Tourismus an Neckar und Zaber

Von Elke Khattab

„Haben Sie noch etwas frei?“, fragt Wilfried Hofer aus Seligenstadt. „Wir sind drei Radfahrer und brauchen ein Zimmer für eine Nacht.“ Ricarda Müller bedauert: „Es ist Freitagabend. Wir sind komplett belegt. Aber vielleicht kann ich Ihnen weiterhelfen.“ Nach einem kurzen Telefonat hat die Inhaberin von Müllers Weingut im Auerberg ein Zimmer in einem anderen Nordheimer Gasthaus besorgt. „Das ist selbstverständlich. Das Wohl des Gastes steht bei uns im Mittelpunkt“, sagt die 50-Jährige. Auch bei anderen Übernachtungsbetrieben in der Region steht die Gastfreundschaft an oberster Stelle.

**Gästestruktur** Touristen aus ganz Deutschland, aber auch aus Holland, Frankreich und der Schweiz zählen zu den Gästen, die übers Wochenende bleiben. Attraktive Ausflugsziele locken Familien ebenso wie Weintouristen in die Region. Unter der Woche beherbergt man eher Geschäftsleute, in erster Linie Außendienstmitarbeiter, berichtet Ricarda Müller und hat damit die gleiche Gästestruktur wie die meisten anderen Übernachtungsbetriebe.

Im Jahr 2008 eröffnete sie mit Ehemann Siegfried das Weingut im Auerberg. Drei Doppelzimmer mit drei Sternen und drei Ferienwohnungen mit vier Sternen bieten in ruhiger Ortsrandlage von Nordheim den direkten Blick in die Wein-



Das Übernachtungsangebot der Landpension Kohler wurde sukzessive ausgebaut: Stephanie Kohler (im Bild) führt das Gästehaus mit Schwiegermutter Gretel Kohler.

berge. Zusätzlich zum Frühstück bietet man freitags bis sonntags gehobene, saisonale Küche: „Wir verwenden nur Produkte aus der Region. Daher gibt es bei uns neben der Standardkarte immer eine Wochenendempfehlung“, so Ricarda Müller. Beliebt seien bei den Gästen die Weinproben, die Küfer und Kellermeister Siegfried Müller ebenso anbietet wie Weinkellerführungen und Weinbergtouren.

Ein „anerkannter Urlaubswinterhof“ ist auch die Landpension Kohler in Dürrenzimmern. In dem Familienbetrieb werden ebenfalls Weinproben sowie Weinseminare angeboten. Abgesehen vom reichhaltigen Frühstücksbuffet verköstigen sich die Gäste selbst oder besuchen die umliegenden Gastronomen.

„Wir geben gerne Tipps, auch was die Ausflugsziele betrifft.“ Gretel Kohler führt die Pension gemeinsam mit Schwiegertochter Stephanie, während sich Ehemann Otto und Sohn Daniel um den Weinbau kümmern. „Sofort erfolgreich“ sei der Start 1997 gewesen. Inzwischen wurden die Unterkünfte auf eine Ferienwohnung mit drei

Sternen sowie vier Ferienwohnungen, sechs Doppel- und vier Einzelzimmer mit vier Sternen erweitert. „Wir legen großen Wert auf persönliche Betreuung unserer Gäste“, betont Stephanie Kohler.

Individuellen Service und gepflegte Gastlichkeit bietet auch Evelin Bareither, die seit September

2000 das drei Sterne plus-Hotel und Restaurant Herzogskelter in Güglingen führt. Insgesamt 32 Zimmer stehen in dem historischen Gebäude zur Verfügung, darunter auch eine Hochzeitssuite. Neben dem großen Festsaal für bis zu 500 Personen eignen sich sowohl das Restaurant mit gehobenen Speisen als auch verschieden große Räume für Tagungen, Familien- oder Firmenfeiern.

**Ambiente** Fitnessraum, Fahrradverleih und Kochkurs runden das Angebot in ihrem Betrieb ab. „Wir haben viele Stammgäste, die unsere familiäre Atmosphäre und das komfortable Ambiente schätzen“, erklärt Evelin Bareither. Die Restaurantfachfrau hat Positives registriert: „Seit etwa zwei Jahren wächst der Zulauf. Man merkt, dass sich der Tourismus in der Region entwickelt.“

## ■ Hintergrund

### Zahlreiche Angebote

Insgesamt 55 Übernachtungsbetriebe aus dem Zabergäu mit Ferienwohnungen sowie Einzel- und Doppelzimmern sind beim Neckar-Zaber-Tourismus registriert, darüber hinaus 14 Wohnmobilstellplätze. Wer kulinarische Gaumenfreuden sucht, bekommt des weiteren Auskunft über zahlreiche Gastronomiebetriebe und Besenwirtschaften. In Kooperation mit den Gästehäusern und Gemeinden bietet der Verein auch mehrtägige themenbezogene Pauschalangebote wie Weinwanderungen und Radtouren. *khat*